

doct 167

DECLARACION PUBLICA

Frente a revelaciones hechas por A.V., ex-agente del S. de I. de la F.A. (SIFA) respecto a detenidos desaparecidos, la A. de F., expresa a la opinión pública lo siguiente:

1º Sobre los hechos

Las informaciones entregadas por este militar de oficio y torturador-asesino de profesión son veraces. Su confrontación con los antecedentes acumulados por la Agrupación y la Vicaría de la Solidaridad, han permitido descubrir la suerte corrida por varios de los detenidos-desaparecidos de militancia comunista durante el período comprendido entre Julio de 1975 y Noviembre de 1976.

Se trata de:

- 1) José Weibel Navarrete, Subsecretario de las J.C., hasta el 11 de Septiembre de 1973, det.-des. el 29.III.1976 - de 33 años.
- 2) Miguel Rodríguez Gallardo, tornero mecánico, de 23 años, det. el 28 de Ag. de 1975.
- 3) Alonso Gahona Chavez, obrero municipal, de 34 años, det. el 8. de Sept. 1975.
- 4) Luis Moraga Cruz, chofer de micro, 40 años, det. el 20 - de Oct. de 1975. (línea Recoleta-Lira)
- 5) José Sagredo Pacheco, carpintero de la U. de Ch., 64 años, det. el 3 de Nov. de 1975.
- 6) Alfredo Salinas Vásquez, obrero de la Const. 45 años, det. el 3 de Noviembre de 1975.
- 7) Humberto Fuentes Rodríguez, obrero, ex-regidor de Renca, 59 años, det. el 4 de Noviembre de 1975.
- 8) Ricardo Weibel Navarrete, chofer de micro, línea Recoleta Lira, 21 años, hermano de José Weibel, det. el 7 de Noviembre de 1975.
- 9) Ignacio González Espinoza, artesano, 24 años, det. el 4 de Diciembre de 1975.
- 10) Luis Maturana González, profesor, 26 años, det. el 8 de Junio de 1976.
- 11) Juan Orellana Catalán, mueblista, 34 años, det. el 8 de Junio de 1976.
- 12) Juan Gianelli Company, profesor, 30 años, det. el 26 de Julio de 1976.
- 13) Nicomedes Segundo Toro Bravo, obrero de la const., 31 años, det. el 28 de Julio de 1976.
- 14) Carlos Contreras Maluje, Químico-Farmacéutico, ex-regidor, 29 años, 3 de Noviembre de 1976.

Algunas de ellas fueron ultimadas de un tiro a la luz del día o en el silencio de la noche en lugares escogidos con tal propósito y que sabemos cuales son.

Otras fueron llevadas con vida en helicópteros, para ser lanzadas al mar y las abrían - dice el ex-agente - de la SIFA, para que sus cuerpos no salieran a la superficie.

También hay detenidos-desaparecidos que fueron lanzados al Cajón del Maipo, desnudas, mutiladas y amarradas con alambres.

Varios perecieron después de escalofriantes torturas y martirios, en la absoluta indefensión en que las tenían.

2º Tales hechos significan:

- Que hemos estado y estamos a merced de la insania mental y podredumbre moral de quienes ostentan el poder y han montado una maquinaria infernal para reprimirnos: Andrés Valenzuela es un engranaje que salta en pedazos, asqueado de habers: convertido en lo que es.

Los Detenidos-Desaparecidos, víctimas de tan nefasta maquinaria represiva, se erigen por sobre la muerte, grandes e inmortales, como mártires y patriotas.

- Que al horror de Lonquén, Laja y Mulchén, de responsabilidad de las fuerzas de carabineros, se suman hoy estos crímenes de lesa humanidad perpetradas por los Servicios de Seguridad de la Fuerza Aérea, en las personas de los detenidos-desaparecidos.

A pesar del dolor, la ira y la impotencia que nos provocan, tales hechos -más qué revelaciones, para nosotros constituyen la confirmación de los temores sobre los cuales estado desde siempre alertando a la opinión pública.

- Que esa Verdad sobre los D.D., por la que tanto hemos luchado es más fuerte que la mentira, la cobardía y todo el poder de los responsables directos de las desapariciones. No han logrado ni podrán conseguir que la suerte de los detenidos-desaparecidos quede sepultada para siempre en las tinieblas de lo ignorado.

- Que a la acción directa de los responsables de los desaparecidos se suma - vergonzantemente - la omisión y de sidia de los Tribunales para cumplir con su deber.

Salvo honrosas e identificadas excepciones, los que por su investidura deberían descubrir la verdad, sobre los detenidos-desaparecidos (ya que no fueron capaces de impedir que los hubiera) renuncian, de hecho, a sus atribuciones de hacer justicia.

Una vez más, los Tribunales han rechazado la petición de Ministro en Visita, formulada por la Iglesia. Con ello, también una vez más, han respondido con un "no ha lugar" a nuestra esperanza en la justicia.

39 Estamos conscientes que Chile entero, está sediento de verdad y de justicia, de libertad y de democracia.

Sabemos también que el problema de los detenidos-desaparecidos ha calado hondo en el alma nacional y que ya no somos solamente sus familiares los que exigimos la verdad y la justicia para ellos.

Llamamos a todas las organizaciones y a todos los chilenos a leer e informarse sobre estas páginas de terror escritas por la SIFA, en sus víctimas indefensas - los detenidos-desaparecidos. De su lectura y difusión crecerá potente la convicción de que no podrá haber ni perdón ni olvido mientras no logremos la verdad y la justicia.

Llamamos también a la opinión pública a participar activamente en la búsqueda de la verdad sobre los detenidos desaparecidos. Cualquier información, pista o dato sobre los propios detenidos desaparecidos, sus aprehensores, lugares de reclusión, etc. puede y debe ser entregada a la Agrupación o la Vicaría de la Solidaridad.

Por último, queremos formular un llamado especial a todos los responsables directos e indirectos de los desaparecimientos; a los agentes de los Servicios de Seguridad, ya sean del C.N.I., la ex-DINA, o los Servicios de Inteligencia de Carabineros, de la Fuerza Aérea, de los Militares o la Marina; a los carceleros, vigilantes y torturadores; a los autores intelectuales o materiales, de las detenciones, reclusiones, torturas y asesinatos de nuestros familiares detenidos-desaparecidos.

Les llamamos invocando la razón y los que le quede de humanidad, en beneficio de sus propias conciencias - quizás atormentadas o embrutecidas: lo mejor y lo único que puede atenuar las culpas es la revelación de la verdad, cualquiera que ella sea, la confesión.

Nosotros, los familiares de los detenidos desaparecidos, jamás haríamos con Uds., lo que han hecho con ellos. No nos anima la venganza, pero jamás renunciaremos a nuestro derecho de reclamar justicia. Y ella llegará, no lo dudamos.

AGRUPACION NACIONAL DE
FAMILIARES DE
DETENIDOS - DESAPARECIDOS
SANTIAGO DE CHILE

AGRUPACION DE FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS

Santiago, 7 de Enero de 1985